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Hinweis: Aus Gründen der besseren Lesbarkeit wird im Text die männliche 

Form verwendet. Sie gilt gleichermaßen für alle Geschlechter. 

 

 

1 Unsere Schule 

Die MosaikSchule hat zwei Standorte: Eitorf und 

Harmonie. Viele Erwachsene arbeiten dort mit den 

Kindern zusammen – Lehrer, Sozialpädagogen, 

Küchenhelfer und mehr. Es gibt viele Räume zum 

Lernen, Spielen und Entspannen. Unsere Schule will, dass 

alle Kinder gut lernen können und sich wohlfühlen. 

 

 

2 Zusammenarbeit 

Unsere Schule arbeitet eng mit Eltern zusammen. 

Eltern helfen z. B. bei Festen, Ausflügen oder in der 

Bücherei. Es gibt einen Förderverein, der Geld 

sammelt und tolle Dinge für die Schule kauft. Auch 

mit vielen anderen Gruppen (z. B. Polizei, 

Kindergärten, Kirche, Moschee) arbeitet die 

MosaikSchule zusammen. 

 

 

3 OGS - Ganztagsbetreuung 

 

Die MosaikSchule bietet Betreuung bis in den 

Nachmittag. Es gibt Mittagessen, AGs und Spiele.  

 

 



4 Büffelzeit 

In der „Büffelzeit“ lernen Kinder direkt nach dem 

Unterricht weiter – betreut und mit Zeit zum Üben. Ziel 

ist, dass alle Kinder die gleichen Chancen haben. 

 

5 Miteinander leben – Vielfalt und 

Mitbestimmung 

Kinder sind verschieden – das ist gut so! An der 

MosaikSchule lernen Kinder mit verschiedenen 

Sprachen und aus verschiedenen Ländern zusammen. 

Es gibt viele Feste, Projekte und das Kinderparlament. 

Hier diskutieren und bestimmen Kinder mit. Auch der 

Klassenrat ist wichtig. Dort besprechen die Kinder 

wichtige Dinge der Klasse und Schule. 

6 Lernen, Leben, Erfahrungen sammeln, 

Handeln und sich Begegnen 

Jedes Kind lernt anders und darauf achten alle 

Erwachsenen. In der MosaikSchule gibt es viele 

Materialien und Methoden. Kinder lernen, wie sie gut 

lernen können – allein, im Team oder mit der 

Lehrperson. Es gibt Lerntagebücher, Wochenpläne 

und Forscherzeiten. Die Lehrer geben Hilfe und 

Feedback. 

7 Soziales Lernen und nachhaltige Entwicklung 

Unsere Schule legt Wert auf gutes Miteinander. Kinder 

übernehmen Verantwortung, z. B. als Streitschlichter 

oder in der Bücherei. Es gibt Klassenregeln, 

Schulversammlungen und Paten für die Erstklässler. So 

fühlen sich alle sicher und ernst genommen. Die Kinder 

lernen Verantwortung für sich und die Welt zu 

übernehmen. 

 



 

 

8 Gesundheit und Wohlbefinden 

Unsere Schule achtet auf gesunde Ernährung. Es gibt 

Obst und Müsli. Kinder können sich bewegen, 

ausruhen und entspannen. Das stärkt die Gesundheit 

und das Wohlbefinden. Die MosaikSchule will Kinder 

stark machen, damit sie auch in schwierigen Zeiten gut 

klarkommen. 
 

 

 

9 Lernen mit Medien 

Kinder lernen, wie man sinnvoll mit Medien umgeht – 

mit Tablets, Internet und Büchern. Sie sollen wissen, wie 

sie Informationen finden und wie man sicher im 

Internet ist. Auch Eltern werden informiert. Medien 

helfen beim Lernen und Arbeiten. 

10 Unterricht in den Fächern 

Die MosaikSchule unterrichtet viele Fächer – z. B. 

Deutsch, Mathematik, Sachunterricht, Englisch, Kunst, 

Musik, Sport/Schwimmen und Religion. Es wird viel Wert 

auf selbstständiges Arbeiten, Forschen und kreative 

Aufgaben gelegt. Jeder kann zeigen, was er kann. Die 

Kinder können am Nachmittag auch Türkisch, Arabisch 

oder Griechisch lernen. 

11 Leistung und Förderung 

Jedes Kind lernt anders. Manche sind schnell, andere 

langsam. Unsere Schule schaut genau, was ein Kind 

kann. Es gibt Gespräche, Beobachtungen, Tests und 

Rückmeldungen. So können Kinder und Eltern sehen, 

was gut gelingt und was noch geübt werden muss. 

 


